



FOTO: ESPECIAL



• **ESTRATEGIA.** La secretaria de Gobernación y Alejandro Armenta, gobernador de Puebla, encabezaron primera sesión de revisión electoral.

#ROSAICELARODRÍGUEZ

# Será una reforma ciudadana: Segob

## ARRANCA EN PUEBLA AUDIENCIA PÚBLICA DE REFORMA ELECTORAL

PARIS SALAZAR Y CLAUDIA ESPINOZA  
PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

La secretaria de Gobernación, Rosa Isela Rodríguez Velázquez, aseguró que la nueva Reforma Electoral no será centralista y se construirá una "reforma ciu-

dadana" que escuchará a todas las voces en el país.

Durante la primera Audiencia Pública de la Reforma Electoral en Puebla, expuso que las pasadas reformas político-electorales fueron hechas con una visión centralista y desde las cúpulas de los partidos políticos dominantes; ésta no será así.

"Las cosas están cambiando en México. Hoy tenemos a la primera Presidenta de México y ella misma nos ha encomendado escuchar a todas las voces, a todos los actores políticos, pero

4  
MESES DE  
CONSULTA DE  
LA REFORMA  
ELECTORAL.

1

1  
MES PARA  
QUE LA  
COMISIÓN DÉ  
RESULTADOS.

también a toda la población que decida participar para construir una reforma de la ciudadanía".

Rosa Icela aseguró que la Reforma Electoral busca garantizar una adecuada representación para los ciudadanos y eliminar los gastos excesivos en los procesos electorales.

Acompañada por el gobernador de Puebla, Alejandro Armenta, la titular de Gobernación detalló que se busca construir una propuesta democrática que coloque al pueblo en el centro, eliminar prácticas antidemocráticas, y asegurar que cada peso del erario se utilice de manera responsable, en beneficio de la nación.

"La Reforma Electoral que se ha propuesto, responde a una exigencia ciudadana por contar con un instrumento democrático más justo, transparente, accesible, que permita una adecuada representación y termine con gastos excesivos", señaló.

Recordó que la presidenta Claudia Sheinbaum decidió

### INICIAN CAMINO

- 1 • La Presidenta impulsó la Comisión para que recopilen diversos puntos de vista.
- 2 • Las audiencias públicas se llevarán a cabo en todo el territorio nacional, dijeron.
- 3 • Propuesta de Reforma Electoral será enviada al Congreso en enero, anunciaron.

integrar una Comisión que se encargue de recoger los puntos de vista y aportaciones de los distintos actores sociales, políticos, expertos y ciudadanos en general, para integrar esta iniciativa de ley en la materia.

"Actualmente no hay ninguna propuesta de iniciativa. La vamos a hacer con ustedes, y por ello se organizaron esta serie de foros, en donde se trata, en un hecho inédito, nunca antes se había tomado en cuenta la ciudadanía en un tema de tal relevancia", afirmó.

La encargada de la política interna reconoció la labor del gobernador Alejandro Armenta en la organización del encuentro, destacando su disposición para abrir espacios de diálogo plural.

El mandatario estatal subrayó la relevancia de contar con la presencia de la secretaria de Gobernación y de actores con trayectoria en los ámbitos electoral, político y social. También destacó la participación de académicos de la Escuela Libre de Derecho, que moderó el diálogo y contribuyó a mantener un enfoque técnico y abierto.

Las audiencias públicas forman parte de una estrategia nacional para revisar el sistema electoral mexicano, en temas como representación proporcional, el financiamiento de partidos, la participación ciudadana, el papel de los organismos electorales y la inclusión de grupos históricamente subrepresentados. •